
 

 

 

 
 
診察室から ～ 徐々に大きくなる脳動脈瘤 ～ 院長：田口 明 

 脳動脈瘤
りゅう

とは、脳血管にできるコブのことで、発見される頻度は男性よりも女

性に多いといわれます。原因は完全には解明されてはいませんが、先天的に血管

壁にもろく弱い部分があり、そこに長期間にわたり血流が当たり続けるストレス

が重なってできるものと考えられています。 

 形は風船様に膨らむ嚢状
のうじょう

動脈瘤もあれば、血管の一部が裂けて紡錘
ぼうすい

状に膨らむ

解離性動脈瘤もあります。部位としては、血管の分岐部分にできやすい特徴があ

ります。動脈瘤が自然経過で消失することは少なく、徐々に大きくなることが知

られています。 

 大きくなるとそれだけ壁が薄くなり、破裂の危険が出てきます。研究結果から

動脈瘤径が４～５㎜を越えると破裂の危険があるとされており、形がいびつなも

のはより一層危険度が高まると考えられています。動脈瘤を確認するためには、

血管内に造影剤を注入して血管の形を評価する検査を行います。治療は動脈瘤を

金属のクリップではさんで完全につぶしてしまう方法と、内部に白金性の柔らか

いコイルを詰める方法の２つがあります。 

破裂動脈瘤では早期にいずれかの治療が必要となりますが、未破裂動脈瘤ではそ

の大きさ、形、部位、患者さんの年齢、全身状態などを総合評価して方針が決定

されます。現在は破裂してからでは治療が長期間 

にわたり、かつ難渋することが多いため、なる 

だけ破裂する前に治療をする傾向になってきて 

います。 
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MRI 装置 

頭部の断層写真 

と 血管を 

撮影します。 



福田 雄高先生が 4 月より常勤となりました 
ふ く だ  ゆうたか 

 はじめまして。 

４月から赴任しました福田雄高です。 

名前はどう読むのかとよく聞かれますが、 

「雄」は音読み、「高」は訓読みで“ゆうたか” 

といいます。 

 中学卒業まで佐賀で過ごした後、高校から県外に進学し、大学は長崎大学へ、

卒業後は長崎大学脳神経外科に入局し、主に長崎大学脳神経外科の関連施設で勤

務していました。これまで神奈川県、山口県、福岡県、及び長崎県内各地で、地

域の脳卒中救急を主体に、その他脳神経外科一般診療を含めて従事してきました。 

今回実に 20年ぶりに佐賀に戻ってきて懐かしい想いでいっぱいです。 

出身地である佐賀で、このように地域に少なからず貢献できるという立場は光

栄であり、やり甲斐を感じています。 

趣味はサッカーや、地図、都市に関連することで、 

サッカーは観るのも、プレーするのも好きです。 

地図を見ることには無上の喜びを感じますが、特に 

好きなのは都市の地図や街並みです。最近は古い街 

並みを散策し、ぶらぶらするのが好みです。 

当院も開院 30年を超えていますが、その間に少子高齢化という社会構造、及び

地域の医療体制は著しく変化しています。しかしそのなかでも当院の担っている

役割は変わらず、地域に貢献できる身近な脳神経外科であると確信しています。 

地域の皆さんのお役に立てる様、精一杯頑張っていきたいと考えていますので

これからどうぞ宜しくお願いします。 



入学を迎えて 

今年度、専門課程へと進学しました。高等課程より日々の勉強が 

難しく、また授業の進捗が早く、看護師になるために必要な知識と 

技術の量、大切さを実感しています。病棟での勤務内容も変わりました。 

指導いただいた事を反芻し、１つ１つを確実に覚えていきます。 

高等課程では皆勤で登校できたので３年は少し長いですが、１日も休むことなく

勉学に励んでいきます。            専門課程 T.N. 

   鳥栖にある高等専修学校に入学しました。これからの二年間で新しい知識

や経験を積み重ねることができるよう、毎日を過ごしていきたいと 

    思っています。よろしくお願いします。 

   高等課程 O.Y. 

 

花壇に春の花が盛りだくさんです 

 チューリップにパンジー、ノースポールが花壇いっぱいに咲いています。 

桜が終わった後も病院の花壇は見ごろが続いています。足を止めて春を感じてみ

てはいかがですか。 

                    

 

季節ごとの花が咲いています。                                                                         

ぜひご来院の折にお楽しみ 

ください。 



歓迎会ありました     幹事 E.M. 

４月５日にホテルニューオータニ佐賀で、４月１日より勤務されている福田雄

高先生をはじめ、昨年４月以降に入職された７名の方の歓迎会を行いました。 

おいしい食事と楽しい会話であっという間に時間は過ぎていきましたが、職員同

士の親睦も深まり、これからの仕事でのコミュニケーションに活かせるいい機会

となりました。   今年度も職員一同笑顔で仲良く頑張ります！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月２８日（日）は  在宅当番医  です。 

お薬のことは 

お任せ下さい！ 

脳ドックは 

お任せ下さい! 

よろしく 

お願いします 

☆彡 

話好きなので 

声をかけて 

下さい(^^)/ 

頑張ります！ 

笑顔で 

頑張ります 

(＾◇＾) 

一生懸命 

頑張ります♡ 

薬剤師  

U 先生 

脳ドック担当  

A さん 

看護部 

M さん 

看護部 

O さん 
看護部 

N さん 

看護部 

Y さん 

お知らせ 

 わぉ～！ 

美味しそう☆ 

～新入スタッフの方々です(^_-)-☆～ 

看護部  

K さん 
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